
Le 9 décembre 2012,  

 

Monsieur le Directeur de l’Académie,  

Monsieur le Directeur académique des services de l’Education nationale, chargé du 2nd degré,  

Monsieur l’Inspecteur de STI,  

C’est la période de l’année où j’ai pris l’habitude de regarder le site de l’Académie pour y trouver les 
constats de rentrée et plus précisément les effectifs en 1ère STI2D… Cela donne le donne le tableau et 
les quelques éléments d’analyse dans les 2 fichiers joints.  

Au nom du SNES Diderot, je voudrais insister sur la situation de Diderot. Vous connaissez notre 
attachement à son caractère de lycée technologique industriel. Vous savez que cette démarche  est 
partagée par nos collègues et nos proviseurs successifs, Monsieur Laurent Len depuis cette rentrée.  

Au-delà des différences d’analyses que nous pouvons avoir sur la réforme et sa mise en œuvre, nous 
pensons que les faits démontrent que sans des effectifs d’élèves en seconde suffisants dans les 
établissements, les classes de 1STI2D en subissent les effets négatifs.  

En conséquence, il semblerait nécessaire de rétablir la quatrième seconde qui a été supprimée il y a 2 
ans. Un vivier de 120-130 élèves, avec les départs normaux vers d’autres 1ères, les échecs et les 
arrivées d’autres établissements, permettrait d’assurer un effectif d’au moins 140 à 150 élèves dans 
nos classes de 1S et 1STI2D.  

Nous sommes toujours aussi convaincus que les effectifs dans notre voie de formation aussi bien en 
pré bac qu’en post bac, ne peuvent être confortés que par un socle suffisamment important au 
niveau 2nde.  

Avec mes sentiments les meilleurs et dévoués,  

Joel Houzet  

Professeur de Sciences Physiques au lycée Diderot, animateur du SNES au lycée 


